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证券代码：600289          股票简称：亿阳信通           公告编号：临 2017－039 

 

亿阳信通股份有限公司 

关于终止筹划发行股份购买资产事项投资者说明会 

召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

亿阳信通股份有限公司（以下简称“公司”）于 2017 年 8 月 17 日下午

15:00—16:00，通过上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台“上证 e 访谈”栏

目（网址：sns.sseinfo.com）召开了投资者说明会，就本次终止筹划发行股份购

买资产事项的相关情况，与投资者进行了交流和沟通。 

 

一、本次说明会召开情况 

2017 年 8 月 17 日，公司董事长曲飞先生，董事、副总裁、财务总监王龙声

先生，董事、副总裁、董事会秘书方圆女士，交易对方代表等相关人员参加了本

次投资者说明会，就公司本次终止筹划发行股份购买资产事项的相关情况与投资

者进行了交流和沟通，并对投资者普遍关注的问题进行了回答。 

 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司的回复情况 

公司就投资者在本次说明会提出的问题进行了回复，相关问题及回复整理如

下： 

1、投资者提问：看到公司今年的半年报，很看好你们公司，但这次终止对

我们打击很大，这个对下半年会有影响吗？ 

答：感谢您对公司的支持，今年上半年我们取得了较好的成绩，净利润增长

达 39%，是近几年同比增长最好的一次。本次终止并不会影响公司的正常经营活

动，下半年公司不论是传统业务、新业务拓展，还是在资本市场上都会努力耕耘，

争取向广大投资者交出满意的答卷。公司希望投资者能够理性投资，遵循价值投

资的原则。 
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2、投资者提问：不知道公司大股东今年有没有增持计划？ 

答：根据与大股东的沟通，他们非常理解此次发行股份购买资产终止的原因，

也充分了解此次终止并不影响上市公司的正常经营活动，对上市公司上半年的业

绩表现非常认可，也对公司的长期战略发展充满信心。目前公司股价处于低位，

大股东有计划增持上市公司股份，具体增持计划请见明天的公告。 

3、投资者提问：这次重组终止了，之后还有计划吗？还会再进行重组吗？ 

答：公司制定了四轮驱动的发展战略，在保持传统业务稳定增长的同时，积

极拓展新业务，同时也通过资本市场开展相应的并购业务。并购重组本身是我们

的长期发展战略之一，为了更好地保持公司持续增长的后劲，我们会通过收购兼

并等方式，寻求业务快速增长的有效途径。因此，后续还是会择机进行并购重组

相关工作。目前，按照证监会和上交所的有关规定，公司承诺在未来一个月内不

再筹划相关事项。公司如有相关计划，将严格按照相关规定及时履行信息披露义

务，请关注公司后续公告。 

4、投资者提问：公司董事长和高管对公司前景怎么看？ 

答：目前公司坚持以四轮驱动战略发展为主线，在追求原有通信基础软件与

服务领域、智慧城市与智能交通领域稳步增长的同时，大力发展大数据分析平台

及运营、IT 基础软件新行业拓展和医疗信息化业务，整体公司业绩经营态势良

好，今年上半年净利润增长达 39%，是近几年同比增长最好的一次。 

随着 5G 时代即将来临，公司传统通信基础软件与服务领域，无论技术储备、

市场铺垫，还是行业前景和优势都非常乐观。同时，公司的其它业务如：大数据

分析、智慧城市、医疗信息化实现新的突破，成为公司新的业务增长点。今年以

来，公司原有的网管系统在广电、地铁、电力等领域实现电信行业以外的重点突

破；智慧城市综合管理平台已在多地部署实施；IT 运维服务中标南水北调项目；

医疗信息化围绕人口健康平台、分级诊疗系统、医学影像系统等在多地开始布局。

同时，公司整合了原有传统领域的解决方案，汇合大数据分析平台以及医疗信息

解决方案，提升了智慧城市综合技术实力，重点形成“一个平台、三个中心、N

个智慧应用”的解决方案，依靠专业的技术储备、一流的市场信誉和精良的服务

模式，为拓展新市场进一步奠定了坚实基础。希望通过我们的努力，不辜负股民

对我们的期望。 
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5、投资者提问：终止发行股份购买资产，会使智慧城市相关领域遇阻吗？ 

答：本次发行股份购买资产事项虽然终止，但是公司的智慧城市业务仍将沿

着既定战略快速发展。 

在战略层面，公司立足于企业深厚的信息服务积淀和广泛的产业布局，融合

新兴的云计算、大数据、移动互联网等技术，以城市运营管理支撑为牵引，面向

信息惠民、企业服务等多个智慧化应用领域，积累技术与业务融合的创新服务经

验。积极探索、实践 PPP 合作模式，积累 PPP 项目建设、运营和管理经验，为

我国新型智慧城市的建设提供“顶层设计、咨询规划、建设实施、运营维护和项

目投融资包装”等全系列服务。 

在智慧城市的 IT 服务产品层面，公司智慧城市业务持续围绕着以城市运营

管理体系为目标；打造一个平台（公共服务平台）三个中心（数据中心、运行中

心、体验中心）N 个智慧应用的产品族架构进行智慧城市的产品布局；构建城市

运营从基础数据、到主题数据、专题数据的全面指标体系和规范标准。 

目前已经在上述的产品体系框架下，通过融合的数据和产品架构完成了城市

基础数据与交换平台、城市运行监测、城市指数、城市应急、智慧交通、智慧医

疗、公共安全、智慧旅游、智慧政务、智慧教育、智慧招商、智慧养老、智慧园

区等产品和主题应用开发。 

在市场拓展方面，以华北、华南区域市场为突破，以医疗大健康、交通、政

务、公安、安监、养老行业为重点；内联院所、外联国际，合作推进城市运营体

系的推广和落地，打造“人、产、城、境、管、信”6个维度的全覆盖城市运营系

统。智慧城市事业部将持续完善提升这套城市运营支撑系统，最终助力服务型政

府的智慧城市落地；成为智慧城市领域城市运营支撑的最佳实践。 

6、投资者提问：贵公司在主业经营上是否有新的策略或开拓新的市场等措

施？ 

答：公司持续加大对电信运营支撑领域应用创新的投入力度，在面向 5G 时

代的下一代运营支撑系统、SDN/NFV 技术与应用等方面取得重大突破，建立了

符合 OSS 应用特点的 OSS 云化成熟度评估模型。积极参与研讨、编写运营商

SDN/NFV 相关规范，SDN Super 控制器和 APP 通过测试并在广东等试点省份成

功上线。同时基于大数据与人工智能技术研发出 NFVO（网络功能虚拟化编排器）

和 SDN 控制器等面向未来网络的产品及解决方案，切实提升公司核心竞争力。 
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公司持续拓展网络优化服务领域，顺利入围中国电信无线网络协优企业资质

名录，基于人工智能的位置感知分析在吉林取得突破，并逐步纳入生产应用中。 

公司在信息安全业务领域加强大数据安全管控、敏感数据防护应用创新的投

入力度，重点研发安全大数据产品，并在大数据采集方面取得技术突破。为严格

把控大数据产品的前沿技术，提升电信和互联网行业网络安全技术的防护能力、

分析能力、计算能力和处理能力奠定基础，以形成公司持续增长的核心竞争力。 

另外，公司已完成医疗信息化营销与服务团队在全国 31 个省的市场布局，

获得了最高等级的三类软件与硬件的医疗经营许可证，形成了人口健康平台、分

级诊疗系统、医学影像系统等核心解决方案。今年在青海、贵州、吉林、安徽、

内蒙古等省份已获得实际项目签约。  

2017 年 5 月，公司作为电信管理论坛（TMF）成员，在法国尼斯的 TM Forum

年度峰会上与中国移动联合发表了题为“融合网络驱动的下一代 OSS”的演讲，并

与英国最早开展人工智能通信领域应用的Aria Networks公司举行了“下一代OSS

和 AI”的联合发布会，面向全球的运营商发布公司在 NFVO 和 SDN Controller 上

的最新产品和解决方案。 

今年公司继续被中国软件行业协会认定为“2016 中国自主可靠企业核心软件

品牌”，并被电子信息行业联合会评定为“2017 中国软件和信息技术服务综合竞

争力百强企业”。今年 ，公司新增软件著作权 89 项，新申请发明专利 10 项。在

传统电信领域，公司荣获由中国联通授予的“最佳集约化支撑奖”；在大数据领域，

公司城市观测平台获得由信息通信大数据产业联盟颁发的“2017年度运营商大数

据创新方案奖”。 

7、投资者提问董事长：请您谈谈本次收购终止的感受！  

答：本次重组是亿阳信通 17 年以来第一次以发行股份购买资产方式进行的

收购兼并，公司在做好电信运营商以及交通、广电、能源、政府、金融、铁路等

行业提供信息化支撑系统建设与服务的同时，也在加大推进智慧城市、信息安全、

医疗信息化服务等领域的市场拓展力度，力求通过收购兼并等方式，积极探索新

的可持续增长的业务领域和盈利空间，希望给投资者一个好的回报。在过去的三

个月，我们尽心尽力地推进收购兼并相关工作，但独立财务顾问在最后一刻告知

我们无法出具预案的核查意见，当交易对方为上市公司提供了更好的交易条件、

降低了风险时，我们满怀信心的去和独立财务顾问的内核沟通，但是他们对新的
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交易条件没有进行进一步评估和论证，直接拒绝。我们感到非常失望及愤怒，为

最后一刻未给投资者一个好的结果而感到深深的歉意，此时独立财务顾问的不作

为、不担当，不仅对我们公司和标的公司造成了伤害，还令关心支持我们的投资

者失望。从内心而言，90 天以来整个管理层和项目团队勤勉尽责的悉心付出，

本以为收购成功会实现多方共赢，会有好的回报，但结果令人遗憾。 

令我们欣慰的是公司上半年经营情况良好，净利润增长达 39%，是近几年同

比增长最好的一次。公司收购兼并的事项没有影响公司各项业务的增长，这次终

止收购不会对公司实际经营造成影响。我们在吸取此次经验教训后，会从失败中

站起来，在资本市场上继续前行。再一次向关心支持公司的投资者表示诚挚的歉

意，也希望今后通过我们的努力，让大家看到一个更有价值的公司，不辜负股民

对我们的期望。 

8、投资者提问：筹划重大事项已经三个月了，为什么就停止了呢？什么原

因？ 

答：公司自进入发行股份购买资产程序以来，与交易对方及各中介机构积极

推进本次交易事项，与交易对方多次沟通、协商，并组织各中介机构对交易标的

进行尽职调查、审计、评估等工作，截至目前，公司与交易对方已签署《发行股

份及支付现金购买资产协议》和《盈利预测补偿及超额业绩奖励协议》，就独立

财务顾问光大证券股份有限公司内核提出的问题，交易对方已经出具了相关的承

诺。独立财务顾问在最后一刻临时告知公司无法出具预案的核查意见，经公司和

交易对方最终沟通协调，交易对方也做出了一定程度的让步和承诺，但独立财务

顾问还是认为交易对方的部分承诺事项本年度存在无法完成的风险，不出具预案

的核查意见，导致本次发行股份购买资产事项无法继续进行。因为停牌已满三个

月，来不及更换独立财务顾问，只能按照《上市公司筹划重大事项停复牌业务指

引》暂时终止本次发行股份购买资产事项。 

9、投资者提问：独立财务顾问为什么出不了预案核查意见？ 

答：在停牌期间，项目一直在积极推进中，且在 8 月 7 日凌晨收到独立财务

顾问发来的发行股份购买资产的预案， 8 月 8 日上午得知内核会有条件过会，

项目组就内核会提出的问题进行解答，8 月 10 日下午五点之前独立财务顾问一

直说在协调内部的相关事宜，下午五点半通知我们内核会没过，我们根据进展情

况发布了提示性公告。之后我们还是与各方积极沟通，针对内核会提出的主要问
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题与交易对方积极协商，交易对方也积极引进新的战略投资者，各方就交易条件

进行紧急磋商，交易对方作出相应的让步，为上市公司提供更好的交易条件，降

低了风险，并解决了内核之前提出的重要问题，但是独立财务顾问对新的交易条

件没有进行进一步评估和论证，仍然认为存在无法完成的风险，其内部原因我们

并不知晓。因为停牌已满三个月，来不及更换独立财务顾问出具核查意见，只能

按照《上市公司筹划重大事项停复牌业务指引》暂时终止本次发行股份购买资产

事项。 

10、投资者提问：请问贵公司并购方向是什么，我们给你们推荐几个好项

目。 

答：感谢您的支持，公司围绕四轮驱动的发展战略，按照募集资金的投资方

向，在智慧城市、大数据、信息安全、网络优化服务等领域加大市场拓展力度，

同时在医疗信息化领域也进行相应布局，欢迎您推荐相关的好项目给我们，我们

的联系方式：bit@boco.com.cn，期待您的推荐。 

 

董事长发表结束语说：非常感谢上海证券交易所、上证所信息网络有限公司

为我们与投资者的沟通提供了通道。 谢谢各位投资者积极参与本次交流活动！

在有限的时间内，我们对投资者普遍关注的问题予以回答。公司对终止筹划发行

股份购买资产事项给各位投资者带来的不便表示歉意，同时对投资者长期以来对

公司发展的关注和支持表示衷心感谢。敬请广大投资者及时关注公司公告，注意

投资风险，谨慎、理性投资。 

由于说明会时间所限，公司衷心感谢各位投资者的参与和提出的宝贵意见、

建议。后续大家可以继续通过电话、邮件、传真、上证 e 互动平台等方式与公司

进行交流。公司希望得到大家一如既往的关心、支持和帮助。谢谢！ 

本次说明会的具体情况，详见上海证券交易所“上证 e 互动”网络平台“上证 e

访谈”栏目（网址：sns.sseinfo.com）。 

特此公告。 

 

                         亿阳信通股份有限公司董事会 

                             2017 年 8 月 18 日 


